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Conseil communal : 
« une configuration 
idéale »

La Terrasse   Le bon cœur à l’ouvrage  

PROGRAMME 
CULTUREL
La saison culturelle se poursuit à 
Recto Verso avec humour, musique et comédie poétique.

 Samedi 22 février - 20h30 

Nawell Madani 
Nawell tout court
À une époque où tout va trop vite, cette touche-
à-tout prend le temps de nous partager, avec 
franchise et esprit, les aléas de son quotidien. 
Une bonne dose de rire en perspective.

ROUTE 
DE VERCORIN
Un accord a été trouvé avec le canton 
et les travaux pourront débuter au 
printemps. 

Une absence de feux de signalisation 
a été étudiée pour fluidifier le plus 
possible le trafic. Il faut dire que la 
réouverture de la route désenclaverait 
celle passant par Chalais, trop souvent 
encombrée par un ballet incessant de 
camions et d’usagers rejoignant le Val 
d’Anniviers. Un effet collatéral puisque 
le Val d’Anniviers est victime de phéno-
mènes naturels à répétition.  
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BÂTIMENT
COMMUNAL
La Commune a fait une promesse 
d’achat sur la partie Est du bâtiment 
qu’elle occupe (c’est à l’Assemblée 
primaire de se prononcer), soit celle 
qui abritait un tea-room et héberge de 
fréquents vides-greniers. 

« Ce serait pratique de pouvoir 
compter sur cette aile du bâtiment, le 
jour où interviendraient de nouveaux 
aménagements pour la Commune.
Mais avant cela, j’aimerais bien qu’un 
nouveau tea-room s’y installe. Cet 
endroit deviendrait alors un lieu de 
rencontre supplémentaire pour les 
habitants de notre région. » explique 
Antoine Fournier.

Réalisation : Bocom - bo-com.ch
Ce document a été imprimé sur un papier 
respectueux de la nature .

Le Président Antoine Fournier revient sur les dernières élections com-
munales. Il livre ses impressions, tandis que les arrivants exposent 
leurs motivations et les partants évoquent leurs expériences. 

Infos et billetterie
sallerectoverso.ch 

Partenaire ABOBO
abobo.ch 

De notre village, on entend le pouls du monde.

À toutes et tous les Grônards, les autorités communales vous 
souhaitent une très belle année 2025. C’est avec un grand  
enthousiasme que le Conseil communal accueille cette nouvelle 
année. Les dernières élections ont vu une majorité des membres 
du Conseil être réélus, ce qui garantit le bon suivi des dossiers. 
La venue de deux nouveaux élus lui assure l’apport de regards 
neufs, qu’ils soient issus de l’expérience ou de la pétillance de la 
jeunesse. 

Dans cette édition de notre newsletter, la parole est donnée à 
Monsieur le curé, Hermel Tonato, entré en fonction auprès de 
notre Paroisse il y a moins de six mois. Monsieur le curé a fait 
preuve, dès le début, de bienveillance à l’égard de la population 
à laquelle il se mêle volontiers pour faire connaissance, prendre 

le pouls de ses ouailles et s’imbiber de leurs questionnements. La 
religion demeure un ciment social important dans un monde en 
changements aussi perpétuels qu’inquiétants. 

Enfin, le choix de donner la parole aux deux derniers restaurateurs 
installés sur le territoire communal n’est pas anodin. Le bistrot est 
un lieu d’échanges et de partages sans lequel la vie sociale d’un 
village serait péjorée et appauvrie. Il en va de même pour nos in-
frastructures : la piscine peut nous réunir en suivant des cours to-
nifiants, et notre salle Recto Verso en nous gratifiant de spectacles 
et manifestations magiques et divertissantes tel que le prochain 
Festival des Fédérations des Musiques des districts de Sierre et 
Loèche, organisé ici à Grône en mai prochain. 

Que 2025 soit pour nos concitoyennes et concitoyens synonyme 
d’ouverture, de joie et de respect de l’autre !

Édito
Antoine Fournier, président

Notre Commune ne compte plus 
que deux bistrots : La Terrasse et 
Les Promeneurs. Amer constat qui 
pousse à souligner le rôle inclusif 
que tiennent les cafés, les bistrots ou 
les restaurants dans la vie commu-
nautaire. Où irions-nous, mieux que 
dans ces lieux, débattre de tout : nos 
idées, nos opinions de toutes sortes, 
l’état du monde, ou tout simplement 
les derniers ragots. 

Le partage d’idées, même précon- 
çues, renforce notre sens critique, 
enrichit nos jugements et ancre nos 
existences. Les rencontres entre 
concitoyens empêchent ou retardent 
le constat amer qu’on a perdu untel 
de vue. 

Ne perdons pas le goût de sortir et 
rencontrer l’autre sans lequel le 
monde ne serait plus ce qu’il doit 
continuer à être : une terre d’ac-
cueil et d’échanges dans un climat 
constructif et bienveillant. 

Les derniers 
des Mohicans

« La configuration est assez idéale dans la 
mesure où nous sommes une majorité à 
rester, nous sommes trois sortants à être ré-
élus, ce qui assure la continuité des dossiers 
comme celui des écoles par Karine Crettaz. » 

s’exclame le Président avant d’ajouter : 
« Deux nouveaux entrants, ce sont des nou-
velles idées, des remises en question. C’est 
très important pour un politique. »

Serge est un gars chaleureux 
qui ne souhaite que le bon-
heur de ses clients. Il sait 
se faire discret car dans 

son café, situé au centre de 
Grône, ce sont les clients qui 

sont les rois ». Il a repris la Terrasse en 
juillet 2023 et se trouve satisfait de sa fré-
quentation. Pas de chichi, une restauration 
coupe-faim avec paninis jambon, fromages 
et pizzas Margherita, ce qui ne signifie pas 
que son café ne peut pas prendre certains 
soirs des allures de restaurant. « Un traiteur 
est venu récemment proposer huîtres et 
choucroute. C’était parfait ! 

Un autre soir, j’ai organisé en collabora-
tion avec Aurélien une soirée à thème « les  
anciens cyclomoteurs » avec plein de lots 
à gagner proposés par PIERROT MOTOS 
SARL. J’ai eu plein de retours très positifs 
de ma clientèle. » 

Serge tient à remercier Marie-Lauraine du 
William Café, qui le jour de son ouverture 
est venu lui souhaiter pleine réussite, un 
beau sérac à la main. Nous nous associons 
à elle, persuadés que La Terrasse saura 
tenir son beau rôle de rassembleur et ceci 
dans un climat chaleureux. 

Cathy a repris Les Promeneurs à Itravers 
de ses parents. « Dans les années 80, c’était 
une simple buvette. ». Aujourd’hui, Cathy 
est heureuse si elle fait 10 couverts. Elle sert 
des fondues au fromage et des assiettes va-
laisannes. Il est possible d’organiser des re-
pas spéciaux sur demande, des soupers de 
boîtes. Elle saura y faire face. Ses « anges », 
comme elle se plaît à baptiser ses amis, 
seront présents pour l’aider en pareilles 
situations. Pour Cathy, un bistrot doit être 
vivant. Elle innove ainsi en accueillant des 
cours de poteries, des événements tels que 
des spectacles. Elle a même organisé, non 
sans une pointe d’ironie, une marche en dé-
cembre dernier pour célébrer la fermeture, 
vieille d’un an, de la route menant à 
Vercorin (cf photo ci-contre).

Cathy regrette le temps où les gens ve-
naient au bistrot rencontrer un assureur, le 
curé, célébrer un baptême ou une Première 
Communion. « Dans les années 80/90, le 
bistrot était le lieu approprié pour ce type 
de rencontre. Aujourd’hui, on commande 
son repas sur Internet, ou à l’emporter… les 
habitudes changent, mais je fais ce métier 
par plaisir. Si tu n’as aucun plaisir à faire ce 
que tu fais, ne le fais pas, tu ne sauras pas 
le partager avec les autres. La vie, c’est le 

partage. » 

Les Promeneurs      
Pour le plaisir  

Oesch’s die Dritten 
Händmade
Préparez-vous à chanter et même à jodler avec  
le groupe folklorique le plus populaire de Suisse !

 Vendredi 11 avril - 20h30 

Olivier de Benoist  
Le droit au bonheur
Humour incisif et vannes bien piquantes, 
Olivier de Benoist décortique le bonheur  
à sa façon, mordant, décalé et surtout 
hilarant.

 Samedi 10 mai - 17h00 

Cie des Plumés  
Voler dans les plumes
Poulettes, chien, tourne-disque et télé, un 
univers baroque tendre et poétique pour un 
spectacle tout public dès 4 ans.

 Vendredi 
 28 mars - 20h00  

© photo Jean Baptiste Mondino © photo Pascal Ito

De gauche à droite : 
Blaise Florey: bâtiments pu-
blics, services industriels, 
sécurité au travail. Anthony
Lambiel : développement 
économique et touristique, 
travaux publics, espaces 
publics, salubrité et 
hygiène, bourgeoisie. 
Antoine Fournier : adminis-
tration générale, finances, 
relations extérieures et 
aménagement du territoire 
Karine Crettaz : instruction 
publique, éducation, 
formation professionnelle, 
affaires sociales et santé 
publique, culture et sports, 
paroisse. Didier Pannatier : 
protection de la population, 
construction et urbanisme, 
mobilité et énergie. Blaise Florey amène au Conseil son expé-

rience puisqu’il a été Conseiller communal. 
Il est depuis quelques années fortement 
impliqué dans la Commission “déchets” et 
a toujours été très attentif à ce qui se passe 
dans la Commune. « Je suis très content 

(Suite p. 2)

LE GRAND-CONSEIL 
À LA SALLE RECTO 
VERSO
Le Grand-Conseil valaisan a choisi 
la salle Recto Verso pour organi-
ser le souper marquant la fin de la 
législature de ses députés et députés 
suppléants. Il se tiendra le 14 février 
prochain. 



L’ENSEMBLE DES HORAIRES, Y 
COMPRIS CEUX DES ÉCOLES, PEUT 

ÊTRE CONSULTÉ SUR 

WWW.GRONE.CH/PISCINE

VOUS Y TROUVEREZ LES COORDONNÉES 
DE L’ENSEMBLE DES MONITRICES /TEURS 

POUR VOTRE PLUS GRAND BIEN. DES 
COURS PAR GROUPE OU INDIVIDUELS 

SONT DISPENSÉS. 

Un bleu qui fait du bien

Elle est un lieu de divertissement pour les 
plus jeunes qui ne demandent rien de plus 
que de patauger en attendant de savoir 
nager. Selon une étude récente, « En 
Suisse, 20 % des enfants et des adoles-
cents ne savent pas nager. La faute à un 
manque d’infrastructures dans les zones 
rurales. »

Plus tard, lors de sa scolarité, le jeune 
apprend à maîtriser diverses techniques : 

dos, crawl, brasse... Et il est fort à parier 
qu’aujourd’hui, il est spécialement motivé 
après que Noè Ponti a récemment décro-
ché ses trois titres mondiaux. Ce dernier 
a émerveillé la planète, notamment avec 
sa technique du papillon… de quoi donner 
des ailes à notre jeunesse ! 

Sachez qu’à la piscine municipale, des 
cours de natation sont proposés aux 
débutants, comme aux plus sportifs. La 

Elle est discrète, mesure pourtant 25 mètres de long pour 12 mètres de large. Elle est flexible puisque la moitié de son 
fond est mobile et varie de 40 à 180 cm de profondeur tandis que l’autre moitié du bassin atteint une profondeur maxi-
male de 2,5 mètres. Au cœur du centre scolaire, la piscine de Grône fait le bonheur des petits et grands depuis 1978. 

piscine tend également ses bras à celles 
et ceux qui, prenant de l’âge, voient leur 
corps subir les aléas de la vie, provo-
quant gêne ou douleur. L’eau renforce et 
peut vous aider !  C’est là que les cours 
d’aquagym (cardio), aquatraining, aqua- 
jump, aquabike, fitness aquatique entrent 
en action et s’avèrent bénéfiques. 

La piscine de Grône satisfait tous les 
goûts et tous les besoins, y compris ceux 
de nos princesses qui rêvent de se trans-
former et nager comme une sirène. 
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« C’EST ESSENTIEL DE 
POUVOIR COMPTER SUR DES 

GENS D’EXPÉRIENCE AU NI- 
VEAU DU CONSEIL COMMUNAL… 

MAIS C’EST TOUT AUSSI 
IMPORTANT DE POUVOIR 

COMPTER SUR DU SANG NEUF. »

de son retour car on a quelqu’un avec de 
la pratique politique qui, après une pause,  
revient avec de nouvelles expériences et 
suggestions. » ajoute Antoine Fournier.

Un atout puisque le Grand Conseil a 
décidé d’abaisser les impôts « ce qui force 
les communes à faire toujours plus avec 
moins de moyens. C’est donc essentiel 
de pouvoir compter sur des gens d’expé-
rience au niveau du Conseil communal… 
mais c’est tout aussi important de pouvoir 
compter sur du sang neuf. » 

Anthony Lambiel, 22 ans, symbolise ce 
dernier. Le jeune Grônard a toujours été 
lui aussi très impliqué, notamment au ni-
veau Jeunesse. « Il fait partie par exemple 
de la société de développement et va 

devoir se faire à la pratique, aux liens avec 
le canton et les autres communes ainsi que 
se constituer un carnet d’adresses. »

Les motivations des arrivants 
Honneur à la jeunesse. Anthony Lambiel, 
qui a grandi à Itravers, aime relever que 
sa commune est avant tout un vivier de 
traditions, de diversités et de culture. Il 
souhaite renforcer les liens entre le village 
de Grône et ses hameaux. « Mon enga-
gement en politique est motivé par mon 
profond attachement à notre région. Mon 
ambition est de contribuer à bâtir une 
Commune de Grône dynamique, durable 
et inclusive, ceci au sein d’un Conseil 
stimulant et bienveillant. » Il conclut sur un 
souhait : « porter la voix de nos habitants, 
en particulier celles des jeunes et des 
familles, qui aspirent à un avenir radieux. 
Mon objectif est de préserver les acquis 
tout en y apportant une perspective nou-
velle et énergique. »

Mais quelles sont les motivations actuelles 
de Blaise Florey, qui siégea au Conseil 
entre 2013 et 2016. « Durant toute ma 
campagne de l’automne dernier j’ai misé 
sur le participatif, le collaboratif sans 
oublier la transparence. C’est sur ces axes 

et ces motivations que je désire évoluer 
durant cette législature 2025/2028. Mes 
expériences professionnelles, associatives 
et politiques m’ont permis d’acquérir ces 
dernières années des compétences très 
variées. Je compte les mettre au profit 
de notre communauté. De plus, la qualité 
et la pluridisciplinarité des membres du 
Conseil communal me ravissent. J’ai la 
chance de tous les connaitre et de les 
côtoyer personnellement. Siéger à leurs 
côtés me réjouit énormément. »

Côtés partants, Eric Morand témoigne 
avoir eu beaucoup de plaisir à siéger durant 
ses huit années au Conseil communal. « Je 
remercie toutes les personnes avec qui j’ai 
collaboré ainsi que la population Grônarde 
pour son soutien et sa confiance. » Quant à 
Pascal Thédololoz, il souligne l’acquisition 
de riches expériences tout au long de son 
mandat et le plaisir d’avoir mis à disposi-
tion de la population ses compétences en 
matière d’affaires sociales et de formation 
professionnelle. Il part avec le sentiment du 
devoir accompli et souhaite le meilleur au 
Conseil actuel.

Elle a beau avoir un âge moyen de 20 
ans, tant les jeunes âgés de 11 à 12 ans 
sont nombreux (environ 40 en forma-
tion, 50 membres actifs et 200 membres 
en incluant les membres de soutien et 
d’honneur), la Marcelline compte dans 
ses rangs des femmes et 
des hommes d’âge mûr 
soucieux de perpétuer 
non seulement leur plaisir 
de la musique, mais aussi 
la passion et la maîtrise 
de leurs instruments. 

Une société de musique, 
ce n’est pas qu’une 
fanfare ou un brass band, c’est surtout 
une école de vie. Son président Guillaume 
Rossier clame : « Nous sommes une fan-
fare de village à vocation brass band… En 
plus des répétitions de la fanfare (environ 
deux par semaine, selon les périodes). 
Notre école de musique propose 45 mi-
nutes de cours de musique par élève, par 
semaine. En théorie, pour qu’un enfant 
progresse bien, il devrait jouer de son ins-
trument (il s’agit exclusivement de cuivres 
et de percussions : cornet, baryton, trom-
bone, basse, percussions) entre 30 mi-
nutes et une heure par jour à la maison. » 
précise le président, avant de poursuivre : 
« Dès qu’un enfant touche à un instrument, 
il prend des cours privés. Le but est aussi 
d’éveiller des vocations, un attachement 
particulier qu’un enfant développerait vis-
à-vis de tel ou tel instrument et de pouvoir 
intégrer rapidement les rangs de la fanfare 
et ainsi profiter de côtoyer les autres 
musiciens lors des multiples activités de la 
société. »  

 La Marcelline
Une société de musique intergénérationnelle

« UNE SOCIÉTÉ DE 
MUSIQUE, CE N’EST PAS 

QU’UNE FANFARE OU  
UN BRASS BAND, C’EST 

SURTOUT UNE ÉCOLE 
DE VIE. »

Fête de la musique,  17 - 18 mai 2025 
Le Festival des Fédérations des Musiques 
des districts de Sierre et Loèche réunira à 
Grône, le dimanche 18 mai 2025, environ 
1’000 musiciens. Le défilé, la partie 
officielle, le banquet, la cérémonie, les 

concerts sont à découvrir 
plus en détails sur : 
www.marcelline.ch 

120 bénévoles encadre-
ront l’événement qui sera 
célébré dès le samedi 17 
mai sous la forme d’une 
grande fête villageoise. 
Une dizaine de sociétés 

locales se présenteront au public, défi-
leront et animeront le village. Un sou-
per, concert d’un street band, spectacle 
musical des écoliers de Grône et soirée 
dansante égaieront ce rendez-vous à ne 
manquer sous aucun prétexte.

Hermel Tonato, un prêtre accessible et au service de tous
Une riche expérience
Hermel Oswald M. Tonato, 
originaire du Bénin, s’est 
très tôt tourné vers l’église. 

 À l’âge de 11 ans, il suit déjà      
le Petit Séminaire. Ensuite, un parcours 
impressionnant s’enchaîne : études à 
Rome où il décroche licence et doctorat 
auprès de l’Université Pontificale, prise 
de soutane, prêtre en 1990, aumônier 
national au Bénin, professeur de français 
et philosophie, directeur d’un complexe 
scolaire de 1’000 élèves, « puis l’évêque 
m’a demandé de me retirer pour prendre 
un peu de repos auprès des chanoines du 
Grand-St-Bernard à Martigny en 2021. Je 
suis alors venu en Suisse. Je connaissais 
déjà le Valais car j’y venais en été, tout en 
étant basé à Rome. 

Je faisais des remplacements dans la 
Noble-Contrée. L’évêque m’a ensuite nom-
mé vicaire à Lens en 2022. Puis j’ai partagé 
cette fonction entre Lens et Sierre-Ville. 
En 2024, j’ai été nommé curé de Granges 
et de Grône. » 

Une large palette d’activités
Le quotidien d’un prêtre varie d’un jour à 
l’autre. Il y a les messes, les offices et les 
célébrations. Mais le prêtre est aussi là 
pour accompagner ceux qui sont dans le 
deuil, préparer les obsèques, organiser 
les dépôts d’urnes, rencontrer et soute-
nir les familles, ceux qui rencontrent des 
difficultés. « On organise une fois par mois 
le conseil de communauté pour décider 
comment faire évoluer la Paroisse, on est 
à l’écoute des jeunes pour le pardon, pour 

conseiller ceux qui voudraient s’orienter 
dans les ordres ou ceux qui cherchent 
à quoi s’accrocher. » Le prêtre s’occupe 
aussi des Premières Communions, des 
Confirmations. 

Il faut aussi visiter les malades, les per-
sonnes âgées ne parvenant plus à venir à 
l’église pour des raisons de santé. « Et puis, 
quand j’ai encore du temps, je sors à la 
rencontre des gens… Voici mon quotidien. » 

« Une de mes grandes préoccupations, 
est de me tourner vers les jeunes pour 
les intéresser à l’Église. Ils ne viennent 
plus vraiment. J’essaie de comprendre 
pourquoi, j’attends de définir une stra-
tégie pour les convaincre ou pour les 
intéresser. » 



L’ENSEMBLE DES HORAIRES, Y 
COMPRIS CEUX DES ÉCOLES, PEUT 

ÊTRE CONSULTÉ SUR 

WWW.GRONE.CH/PISCINE

VOUS Y TROUVEREZ LES COORDONNÉES 
DE L’ENSEMBLE DES MONITRICES /TEURS 

POUR VOTRE PLUS GRAND BIEN. DES 
COURS PAR GROUPE OU INDIVIDUELS 

SONT DISPENSÉS. 

Un bleu qui fait du bien

Elle est un lieu de divertissement pour les 
plus jeunes qui ne demandent rien de plus 
que de patauger en attendant de savoir 
nager. Selon une étude récente, « En 
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Plus tard, lors de sa scolarité, le jeune 
apprend à maîtriser diverses techniques : 

dos, crawl, brasse... Et il est fort à parier 
qu’aujourd’hui, il est spécialement motivé 
après que Noè Ponti a récemment décro-
ché ses trois titres mondiaux. Ce dernier 
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piscine tend également ses bras à celles 
et ceux qui, prenant de l’âge, voient leur 
corps subir les aléas de la vie, provo-
quant gêne ou douleur. L’eau renforce et 
peut vous aider !  C’est là que les cours 
d’aquagym (cardio), aquatraining, aqua- 
jump, aquabike, fitness aquatique entrent 
en action et s’avèrent bénéfiques. 

La piscine de Grône satisfait tous les 
goûts et tous les besoins, y compris ceux 
de nos princesses qui rêvent de se trans-
former et nager comme une sirène. 
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Mon objectif est de préserver les acquis 
tout en y apportant une perspective nou-
velle et énergique. »

Mais quelles sont les motivations actuelles 
de Blaise Florey, qui siégea au Conseil 
entre 2013 et 2016. « Durant toute ma 
campagne de l’automne dernier j’ai misé 
sur le participatif, le collaboratif sans 
oublier la transparence. C’est sur ces axes 

et ces motivations que je désire évoluer 
durant cette législature 2025/2028. Mes 
expériences professionnelles, associatives 
et politiques m’ont permis d’acquérir ces 
dernières années des compétences très 
variées. Je compte les mettre au profit 
de notre communauté. De plus, la qualité 
et la pluridisciplinarité des membres du 
Conseil communal me ravissent. J’ai la 
chance de tous les connaitre et de les 
côtoyer personnellement. Siéger à leurs 
côtés me réjouit énormément. »

Côtés partants, Eric Morand témoigne 
avoir eu beaucoup de plaisir à siéger durant 
ses huit années au Conseil communal. « Je 
remercie toutes les personnes avec qui j’ai 
collaboré ainsi que la population Grônarde 
pour son soutien et sa confiance. » Quant à 
Pascal Thédololoz, il souligne l’acquisition 
de riches expériences tout au long de son 
mandat et le plaisir d’avoir mis à disposi-
tion de la population ses compétences en 
matière d’affaires sociales et de formation 
professionnelle. Il part avec le sentiment du 
devoir accompli et souhaite le meilleur au 
Conseil actuel.

Elle a beau avoir un âge moyen de 20 
ans, tant les jeunes âgés de 11 à 12 ans 
sont nombreux (environ 40 en forma-
tion, 50 membres actifs et 200 membres 
en incluant les membres de soutien et 
d’honneur), la Marcelline compte dans 
ses rangs des femmes et 
des hommes d’âge mûr 
soucieux de perpétuer 
non seulement leur plaisir 
de la musique, mais aussi 
la passion et la maîtrise 
de leurs instruments. 

Une société de musique, 
ce n’est pas qu’une 
fanfare ou un brass band, c’est surtout 
une école de vie. Son président Guillaume 
Rossier clame : « Nous sommes une fan-
fare de village à vocation brass band… En 
plus des répétitions de la fanfare (environ 
deux par semaine, selon les périodes). 
Notre école de musique propose 45 mi-
nutes de cours de musique par élève, par 
semaine. En théorie, pour qu’un enfant 
progresse bien, il devrait jouer de son ins-
trument (il s’agit exclusivement de cuivres 
et de percussions : cornet, baryton, trom-
bone, basse, percussions) entre 30 mi-
nutes et une heure par jour à la maison. » 
précise le président, avant de poursuivre : 
« Dès qu’un enfant touche à un instrument, 
il prend des cours privés. Le but est aussi 
d’éveiller des vocations, un attachement 
particulier qu’un enfant développerait vis-
à-vis de tel ou tel instrument et de pouvoir 
intégrer rapidement les rangs de la fanfare 
et ainsi profiter de côtoyer les autres 
musiciens lors des multiples activités de la 
société. »  

 La Marcelline
Une société de musique intergénérationnelle

« UNE SOCIÉTÉ DE 
MUSIQUE, CE N’EST PAS 

QU’UNE FANFARE OU  
UN BRASS BAND, C’EST 

SURTOUT UNE ÉCOLE 
DE VIE. »

Fête de la musique,  17 - 18 mai 2025 
Le Festival des Fédérations des Musiques 
des districts de Sierre et Loèche réunira à 
Grône, le dimanche 18 mai 2025, environ 
1’000 musiciens. Le défilé, la partie 
officielle, le banquet, la cérémonie, les 

concerts sont à découvrir 
plus en détails sur : 
www.marcelline.ch 

120 bénévoles encadre-
ront l’événement qui sera 
célébré dès le samedi 17 
mai sous la forme d’une 
grande fête villageoise. 
Une dizaine de sociétés 

locales se présenteront au public, défi-
leront et animeront le village. Un sou-
per, concert d’un street band, spectacle 
musical des écoliers de Grône et soirée 
dansante égaieront ce rendez-vous à ne 
manquer sous aucun prétexte.

Hermel Tonato, un prêtre accessible et au service de tous
Une riche expérience
Hermel Oswald M. Tonato, 
originaire du Bénin, s’est 
très tôt tourné vers l’église. 

 À l’âge de 11 ans, il suit déjà      
le Petit Séminaire. Ensuite, un parcours 
impressionnant s’enchaîne : études à 
Rome où il décroche licence et doctorat 
auprès de l’Université Pontificale, prise 
de soutane, prêtre en 1990, aumônier 
national au Bénin, professeur de français 
et philosophie, directeur d’un complexe 
scolaire de 1’000 élèves, « puis l’évêque 
m’a demandé de me retirer pour prendre 
un peu de repos auprès des chanoines du 
Grand-St-Bernard à Martigny en 2021. Je 
suis alors venu en Suisse. Je connaissais 
déjà le Valais car j’y venais en été, tout en 
étant basé à Rome. 

Je faisais des remplacements dans la 
Noble-Contrée. L’évêque m’a ensuite nom-
mé vicaire à Lens en 2022. Puis j’ai partagé 
cette fonction entre Lens et Sierre-Ville. 
En 2024, j’ai été nommé curé de Granges 
et de Grône. » 

Une large palette d’activités
Le quotidien d’un prêtre varie d’un jour à 
l’autre. Il y a les messes, les offices et les 
célébrations. Mais le prêtre est aussi là 
pour accompagner ceux qui sont dans le 
deuil, préparer les obsèques, organiser 
les dépôts d’urnes, rencontrer et soute-
nir les familles, ceux qui rencontrent des 
difficultés. « On organise une fois par mois 
le conseil de communauté pour décider 
comment faire évoluer la Paroisse, on est 
à l’écoute des jeunes pour le pardon, pour 

conseiller ceux qui voudraient s’orienter 
dans les ordres ou ceux qui cherchent 
à quoi s’accrocher. » Le prêtre s’occupe 
aussi des Premières Communions, des 
Confirmations. 

Il faut aussi visiter les malades, les per-
sonnes âgées ne parvenant plus à venir à 
l’église pour des raisons de santé. « Et puis, 
quand j’ai encore du temps, je sors à la 
rencontre des gens… Voici mon quotidien. » 

« Une de mes grandes préoccupations, 
est de me tourner vers les jeunes pour 
les intéresser à l’Église. Ils ne viennent 
plus vraiment. J’essaie de comprendre 
pourquoi, j’attends de définir une stra-
tégie pour les convaincre ou pour les 
intéresser. » 
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Conseil communal : 
« une configuration 
idéale »

La Terrasse   Le bon cœur à l’ouvrage  

PROGRAMME 
CULTUREL
La saison culturelle se poursuit à 
Recto Verso avec humour, musique et comédie poétique.

 Samedi 22 février - 20h30 

Nawell Madani 
Nawell tout court
À une époque où tout va trop vite, cette touche-
à-tout prend le temps de nous partager, avec 
franchise et esprit, les aléas de son quotidien. 
Une bonne dose de rire en perspective.

ROUTE 
DE VERCORIN
Un accord a été trouvé avec le canton 
et les travaux pourront débuter au 
printemps. 

Une absence de feux de signalisation 
a été étudiée pour fluidifier le plus 
possible le trafic. Il faut dire que la 
réouverture de la route désenclaverait 
celle passant par Chalais, trop souvent 
encombrée par un ballet incessant de 
camions et d’usagers rejoignant le Val 
d’Anniviers. Un effet collatéral puisque 
le Val d’Anniviers est victime de phéno-
mènes naturels à répétition.  
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BÂTIMENT
COMMUNAL
La Commune a fait une promesse 
d’achat sur la partie Est du bâtiment 
qu’elle occupe (c’est à l’Assemblée 
primaire de se prononcer), soit celle 
qui abritait un tea-room et héberge de 
fréquents vides-greniers. 

« Ce serait pratique de pouvoir 
compter sur cette aile du bâtiment, le 
jour où interviendraient de nouveaux 
aménagements pour la Commune.
Mais avant cela, j’aimerais bien qu’un 
nouveau tea-room s’y installe. Cet 
endroit deviendrait alors un lieu de 
rencontre supplémentaire pour les 
habitants de notre région. » explique 
Antoine Fournier.

Réalisation : Bocom - bo-com.ch
Ce document a été imprimé sur un papier 
respectueux de la nature .

Le Président Antoine Fournier revient sur les dernières élections com-
munales. Il livre ses impressions, tandis que les arrivants exposent 
leurs motivations et les partants évoquent leurs expériences. 

Infos et billetterie
sallerectoverso.ch 

Partenaire ABOBO
abobo.ch 

De notre village, on entend le pouls du monde.

À toutes et tous les Grônards, les autorités communales vous 
souhaitent une très belle année 2025. C’est avec un grand  
enthousiasme que le Conseil communal accueille cette nouvelle 
année. Les dernières élections ont vu une majorité des membres 
du Conseil être réélus, ce qui garantit le bon suivi des dossiers. 
La venue de deux nouveaux élus lui assure l’apport de regards 
neufs, qu’ils soient issus de l’expérience ou de la pétillance de la 
jeunesse. 

Dans cette édition de notre newsletter, la parole est donnée à 
Monsieur le curé, Hermel Tonato, entré en fonction auprès de 
notre Paroisse il y a moins de six mois. Monsieur le curé a fait 
preuve, dès le début, de bienveillance à l’égard de la population 
à laquelle il se mêle volontiers pour faire connaissance, prendre 

le pouls de ses ouailles et s’imbiber de leurs questionnements. La 
religion demeure un ciment social important dans un monde en 
changements aussi perpétuels qu’inquiétants. 

Enfin, le choix de donner la parole aux deux derniers restaurateurs 
installés sur le territoire communal n’est pas anodin. Le bistrot est 
un lieu d’échanges et de partages sans lequel la vie sociale d’un 
village serait péjorée et appauvrie. Il en va de même pour nos in-
frastructures : la piscine peut nous réunir en suivant des cours to-
nifiants, et notre salle Recto Verso en nous gratifiant de spectacles 
et manifestations magiques et divertissantes tel que le prochain 
Festival des Fédérations des Musiques des districts de Sierre et 
Loèche, organisé ici à Grône en mai prochain. 

Que 2025 soit pour nos concitoyennes et concitoyens synonyme 
d’ouverture, de joie et de respect de l’autre !

Édito
Antoine Fournier, président

Notre Commune ne compte plus 
que deux bistrots : La Terrasse et 
Les Promeneurs. Amer constat qui 
pousse à souligner le rôle inclusif 
que tiennent les cafés, les bistrots ou 
les restaurants dans la vie commu-
nautaire. Où irions-nous, mieux que 
dans ces lieux, débattre de tout : nos 
idées, nos opinions de toutes sortes, 
l’état du monde, ou tout simplement 
les derniers ragots. 

Le partage d’idées, même précon- 
çues, renforce notre sens critique, 
enrichit nos jugements et ancre nos 
existences. Les rencontres entre 
concitoyens empêchent ou retardent 
le constat amer qu’on a perdu untel 
de vue. 

Ne perdons pas le goût de sortir et 
rencontrer l’autre sans lequel le 
monde ne serait plus ce qu’il doit 
continuer à être : une terre d’ac-
cueil et d’échanges dans un climat 
constructif et bienveillant. 

Les derniers 
des Mohicans

« La configuration est assez idéale dans la 
mesure où nous sommes une majorité à 
rester, nous sommes trois sortants à être ré-
élus, ce qui assure la continuité des dossiers 
comme celui des écoles par Karine Crettaz. » 

s’exclame le Président avant d’ajouter : 
« Deux nouveaux entrants, ce sont des nou-
velles idées, des remises en question. C’est 
très important pour un politique. »

Serge est un gars chaleureux 
qui ne souhaite que le bon-
heur de ses clients. Il sait 
se faire discret car dans 

son café, situé au centre de 
Grône, ce sont les clients qui 

sont les rois ». Il a repris la Terrasse en 
juillet 2023 et se trouve satisfait de sa fré-
quentation. Pas de chichi, une restauration 
coupe-faim avec paninis jambon, fromages 
et pizzas Margherita, ce qui ne signifie pas 
que son café ne peut pas prendre certains 
soirs des allures de restaurant. « Un traiteur 
est venu récemment proposer huîtres et 
choucroute. C’était parfait ! 

Un autre soir, j’ai organisé en collabora-
tion avec Aurélien une soirée à thème « les  
anciens cyclomoteurs » avec plein de lots 
à gagner proposés par PIERROT MOTOS 
SARL. J’ai eu plein de retours très positifs 
de ma clientèle. » 

Serge tient à remercier Marie-Lauraine du 
William Café, qui le jour de son ouverture 
est venu lui souhaiter pleine réussite, un 
beau sérac à la main. Nous nous associons 
à elle, persuadés que La Terrasse saura 
tenir son beau rôle de rassembleur et ceci 
dans un climat chaleureux. 

Cathy a repris Les Promeneurs à Itravers 
de ses parents. « Dans les années 80, c’était 
une simple buvette. ». Aujourd’hui, Cathy 
est heureuse si elle fait 10 couverts. Elle sert 
des fondues au fromage et des assiettes va-
laisannes. Il est possible d’organiser des re-
pas spéciaux sur demande, des soupers de 
boîtes. Elle saura y faire face. Ses « anges », 
comme elle se plaît à baptiser ses amis, 
seront présents pour l’aider en pareilles 
situations. Pour Cathy, un bistrot doit être 
vivant. Elle innove ainsi en accueillant des 
cours de poteries, des événements tels que 
des spectacles. Elle a même organisé, non 
sans une pointe d’ironie, une marche en dé-
cembre dernier pour célébrer la fermeture, 
vieille d’un an, de la route menant à 
Vercorin (cf photo ci-contre).

Cathy regrette le temps où les gens ve-
naient au bistrot rencontrer un assureur, le 
curé, célébrer un baptême ou une Première 
Communion. « Dans les années 80/90, le 
bistrot était le lieu approprié pour ce type 
de rencontre. Aujourd’hui, on commande 
son repas sur Internet, ou à l’emporter… les 
habitudes changent, mais je fais ce métier 
par plaisir. Si tu n’as aucun plaisir à faire ce 
que tu fais, ne le fais pas, tu ne sauras pas 
le partager avec les autres. La vie, c’est le 

partage. » 

Les Promeneurs      
Pour le plaisir  

Oesch’s die Dritten 
Händmade
Préparez-vous à chanter et même à jodler avec  
le groupe folklorique le plus populaire de Suisse !

 Vendredi 11 avril - 20h30 

Olivier de Benoist  
Le droit au bonheur
Humour incisif et vannes bien piquantes, 
Olivier de Benoist décortique le bonheur  
à sa façon, mordant, décalé et surtout 
hilarant.

 Samedi 10 mai - 17h00 

Cie des Plumés  
Voler dans les plumes
Poulettes, chien, tourne-disque et télé, un 
univers baroque tendre et poétique pour un 
spectacle tout public dès 4 ans.

 Vendredi 
 28 mars - 20h00  

© photo Jean Baptiste Mondino © photo Pascal Ito

De gauche à droite : 
Blaise Florey: bâtiments pu-
blics, services industriels, 
sécurité au travail. Anthony
Lambiel : développement 
économique et touristique, 
travaux publics, espaces 
publics, salubrité et 
hygiène, bourgeoisie. 
Antoine Fournier : adminis-
tration générale, finances, 
relations extérieures et 
aménagement du territoire 
Karine Crettaz : instruction 
publique, éducation, 
formation professionnelle, 
affaires sociales et santé 
publique, culture et sports, 
paroisse. Didier Pannatier : 
protection de la population, 
construction et urbanisme, 
mobilité et énergie. Blaise Florey amène au Conseil son expé-

rience puisqu’il a été Conseiller communal. 
Il est depuis quelques années fortement 
impliqué dans la Commission “déchets” et 
a toujours été très attentif à ce qui se passe 
dans la Commune. « Je suis très content 

(Suite p. 2)

LE GRAND-CONSEIL 
À LA SALLE RECTO 
VERSO
Le Grand-Conseil valaisan a choisi 
la salle Recto Verso pour organi-
ser le souper marquant la fin de la 
législature de ses députés et députés 
suppléants. Il se tiendra le 14 février 
prochain. 


